

España	12
Extranjero (Unión Postal)	15
Número suelto	1
Id. atrasado	10

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

HORAS DE DESPACHO  
 Función: De las once de la mañana á las ocho de la noche  
 y de las diez de la noche á las cuatro de la madrugada.  
 ADMINISTRACIÓN: Desde las siete de la mañana hasta las  
 seis de la noche.  
 TELÉFONO N.º 27  
 OFICINAS: Conquistador, 30

## COLABORACION

### La vida, aquí

Monos y payasos...

Grais es un extranjero robusto. A la salida de la entrada de la pista ha mandado levantar una tienda de campaña. En la pista hay mucha desazón. Los tarugos de la compañía se desviven por pavimentar el suelo con unos segmentos de madera que luego han de reunirse en un flanco concéntrico, á la pista. Como que es el número de entrada de la tercera parte los payasos contribuyen al intermedio desplomándose con estrépito, estorbando el trabajo de los tarugos, propinando alguna que otra sonora botetada, balanceando de cabeza ni más ni menos que una peonza, amesucando una sonrisa absolutamente caricaturesca cuando el público manotea un aplauso al tiempo de reirse.

Hay en el teatro Tivoli una franca animación. El circo es el primer espectáculo que nos interesa en la vida y el que luego nos da cuenta exacta de sí en el alma queda todavía un poco de juventud ó empieza á haber un pasivo de sonrisas. Por eso y por unas *sceneries* muy guapas que hay en la compañía... es por lo que á la luz fría de los arcos que iluminan la pista se notan muchas calvas opiparras y muchas cabelleras químicas...

Y por todo lo anterior, es por lo que el abono del circo se suelicitaba con preferencia á los demás teatros. Y, por todo en conjunto, las sillas de preferencia y los palcos sientan esta noche lo más distinguido ó por lo menos lo más adinerado de Barcelona.

Pero ya la murga del teatro ha roto en una sinfonía estruendosa. Es una tocata que viene á ser como la negación premeditada de todo cuanto prescribieron los gramáticos y melódicos del divino artem... Es una tocata que viene á ser la caricatura de otras tocatas, el folletismo de otras melodías. Parece que los payasos que acaban de contraer su última pirueta hacen un momento inspiran la deliciosa rítmica de esa tocata disparatada. Cuando ella ha comenzado á desfilan la atmósfera luminosa del teatro, la compañía ha formado á la entrada de la pista, detras de la tienda de campaña. En este momento casi todas las miradas convergen en la misteriosa tienda y todas las conversaciones se apagan gradualmente, al modo como un líquido en ebullición burbujea con menos intensidad en el propio momento en que se le restan calorías... Por fin el silencio se efectúa cuando un timbre repiquetea con furia y todos los faros de la pista estallan en una de plenitud.

Cuando ello sucede Graís aparece un poco risueño. Lleva altas botas satinadas. En una mano empuña un látigo de montar. En la otra, ahora, mantiene el sombrero de copa con que complementa el saludo reverente que ha inclinado su cabeza de rostro blanco, de cabello de oro, de peinado pulcro, simétrico, de un resumen varonil y teutón. Y cuando todo el mundo ha correspondido al saludo del extranjero con un palmeteo, Graís da suelta á su colección de monos. Estos monos se ven poco menos que en trances de fuga. Pero no pueden huir. Graís los ató á unas bicicletas diminutas, i proporcionalmente, que ellos manjean á maravilla, con la seguridad de campeones. Cuando todos se hallan en la pista la orquesta cambia de número y Graís gutura unos gritos energéticos. Entonces los monos empiezan á evolucionar, ginetes en las bicicletas, muy serios, indiferentes, con los ojos puestos en el público complacido y asombrado.

En esas evoluciones que á veces Graís dificulta con botellas y otros obstáculos permanecen un buen rato. No se caen, no vacilan, permanecen muy derechos muy rígidos, como el propio Graís que es quien sin duda les sirve de figurín.

Visten los monos rigurosos indumentaria de ciclistas. Como que en su trabajo inclinan las vueltas con suavidad llegarían al cabo de un rato á producir la impresión de unos negros filipinenses. Pero cuando se desmontan para volver á montar, el salto instintivo, selvático, es lo que vuelve á acusar su verdadera procedencia.

Pero de toda la colección lo que más sorprende es la mona que sirve de doméstica á Graís y á sus artistas. Esta mona diminuta camina completamente estirada. Ni un momento se le nota cansancio ni esfuerzo. Va, viene, corre, vuelve, se detiene, le da recados al oído á Graís, hace reverencias al público, y ni por un momento se le nota la más leve tendencia á gatear. Es ella quien sazona y colma el número de humanidad que causa con sus movimientos precisos y su pintoresco.

co disfraz de dida rica. Por eso el público aplaude, goza, se divierte con una alegría menor de edad.

En la mesa de restaurant recordamos todo eso ella y yo. Sobre el mantel de nieve hay enseres de plata, un fino búcaro con flores casi impalpables, unos mariscos caros... La luz que llega desde las lámparas elegantes, opacas, baña suavemente el oro del Saurterne, el verde de los mariscos, la claridad de la plata y su cara blanca, más blanca todavía entre sus galas negras.

En un altísimo los ziganos acarician unos violines y unos violencelos para armonía del último vals de Worsley. En la otra mesa hay duos de sonrisas y palabras, todo á media voz, con elegante recogimiento.

Cuando ella y yo nos miramos queremos preguntarnos algo. Estamos taciturnos. La tristeza bien educada de ese vals de Giffon Worsley sella por un momento nuestros labios. La luz tasada vela por otro momento nuestras miradas. Pasan unos instantes sin que articulemos una palabra ni hagamos un movimiento. Es luego, ahora, cuando empezamos la cena refinada cuando nos preguntamos ese algo. Ese algo es un poco triste. Nuestras contestaciones son negativas. Sin embargo, á pesar de no habernos descubierto una sola cana nos ponemos un poco melancólicos.

Es que tenemos miedo de empezar á ser un poco viejos porque ni á ella ni á mí nos ha hecho reír los payasos como en otro tiempo...

Ernesto HOMS.

Barcelona á principios de este invierno.

## Lecturas y Comentarios

El coste de las pirámides de Egipto.

A todos los turistas que visitan Egipto y contemplan las Pirámides se les ocurre preguntar cuánto habrá costado construir la gran pirámide de Cheops, y cuánto costará construir hoy otra igual.

Un contratista de obras, cuyos cálculos merecen tomarse en cuenta por su gran práctica en las construcciones, asegura que actualmente se le podría construir otra pirámide como aquella por menos de cien millones de duros.

En cuanto al tiempo que se invertiría en hacerla, calcula que con la maquinaria moderna y empleando 40.000 hombres, entre canteros, albañiles, peones, etc., se tardarían dos años en hacerla.

Se ha calculado que la obra requirió los servicios de 100.000 hombres durante treinta años. Solo el material representa un valor de duros 36.000.000, y la mano de obra le hace subir á 72.000.000. A esto hay que añadir 3.000.000 por herramientas, transportes, etc. La pirámide se alza sobre una roca sólida de 40 metros de profundidad, y la construcción de semejantes cimientos aumentaría el coste hasta dar el total de cien millones de duros.

ARGOS

## De Polística

Telegrama del señor Canalejas

El capitán general de Valencia señor Echagüe, ha recibido el siguiente telegrama del presidente del Consejo.

En todas partes se hacen grandes elogios del comportamiento de los monárquicos valencianos y se celebra con júbilo el famoso triunfo que ha conseguido en toda España la candidatura dinástica.

Los antiguos republicanos, como Castelar con él, con Salmeron, representaban un ideal republicano patrióticamente basado en el progreso de la patria y de las ideas democráticas.

Hoy los oradores del partido republicano y sus órganos en la prensa se dedican tan sólo á enaltecer el atentado personal, insultar al monarca, difamar á sus ministros y escarnecer al ejército.

La opinión pública ha cometido su indignación de esos partidos, y han abandonado sus filas, como lo demuestran las estadísticas, muchos millares de adeptos.

Trabajando como trabajan los monárquicos para engrandecer á la patria mejorando sus condiciones económicas y fomentando la cultura, espero que no esté lejano el día que no exista en España un partido republicano militante.

Procediendo en todo ajustado á la ley el Gobierno se halla dispuesto ya no con sentir el menor desmán ni la más leve perturbación del orden público, y está dispuesto á que no prevalezcan infamias y maquinaciones como la indigna de los suquetos tormentos de Castellón y Valencia.

Respetuosamente le saluda.—José Canalejas.

## LA INCOGNITA

### España y Francia

Paris 10 de Noviembre.

La publicación del convenio de 1904 ha caído en París como una bomba.

Los políticos se vuelven airados contra M. Delcassé, acusándole de haber perdido la partida en sus negociaciones con España.

El resto de los franceses, después de haber puesto en duda la autenticidad del texto publicado por "Le Matin", reconocen explícitamente que la tesis española está perfectamente fundada.

Si estuviéramos en hora de repartir aplausos y elogios, justo sería poner de manifiesto los méritos del Gabinete del señor Maura, que dirigió la negociación de ese convenio, y de su negociador, el señor León y Castillo, que supo, en ardua contienda, obtener el éxito que hoy echan en cara los políticos franceses á monsieur Delcassé.

Dejando aparte el pasado, hay que pararse en el presente, y pensar en el porvenir.

La impresión causada por la publicación de ese convenio pasará pronto.

El partido colonial, cuantos dirigen la campaña con que se procura preparar las negociaciones que han de entablarse entre España y Francia, busca ya razonamientos para sostener su tesis, á pesar de ese convenio.

Su divisa es ésta: "En avant, quand mêmé!"

¿Qué va á suceder? Oid á muchos, y oídles decir: "Inglaterra tiene la palabra."

Algo de esto debe pensar el Gobierno francés.

Probable es que no se apresure á entablar las negociaciones, porque quiere saber antes á ciencia cierta lo que se piensa al otro lado del Canal de la Mancha, y porque procura, en este intervalo, ganar la voluntad del Gabinete británico.

Tal vez obedezca á tales gestiones el viejo á Paris que ha realizado en estos días M. Paul Cambon, el embajador de Francia en Londres.

¿Qué se piensa en Londres? ¡Ah! El que supiera eso, lo sabría todo!

Una dama muy ilustre, perteneciente á la aristocracia francesa gran amiga de España, mujer de claro entendimiento y extraordinaria cultura, muy iniciada en materias de política internacional, me decía ayer, refiriéndose á impresiones recogidas en la capital de la Gran Bretaña: "Inglaterra no abandona á España en esta ocasión."

Otra dama... no puedo dar sus señas personales, porque habría de caer en la cuenta de su nombre todo el mundo—me aseguraba, poco después lo siguiente: "Persona digna de todo crédito ha oído decir al embajador de Inglaterra en París que Inglaterra guardará absoluta neutralidad en las negociaciones que se avencien."

No rechazéis el testimonio de las damas. Ellas jugaron siempre principal papel en la Historia.

¿Cuál tendrá razón? El tiempo lo dirá.

Enarretando, esos dos testimonios opuestos revelan el estado del asunto.

¿Una incógnita!

Por supuesto, hay que reconocer que el diapasón de la Prensa francesa—há la mos de la mayoría de la Prensa francesa—ha cambiado por completo.

Hoy, en vez de injuriarnos, se nos invita, amablemente, á tratar como tratan los amigos.

Ese diapasón debe ser el nuestro también.

Otra manera de proceder sólo sirve, como ha servido hasta aquí, para hacer el caldo gordo al partido colonial.

De todas suertes, la publicación del convenio de 1904 ha pue to en claro, vulgarizándole, el fundamento de nuestra tesis.

JUAN DE BECÓN.

## PALMA

Han sido denunciadas al Juzgado varios jóvenes por promover escándalo en la vía pública.

Por Real orden del ministerio de la Gobernación, han sido declarados cesantes del cargo de marineros celadores de la estación sanitaria del puerto de Mahón, don Francisco Escuderos y don Juan Capristano.

En la Casa de socorro fué curado ayer un individuo que presentaba una herida en la cabeza por efectos de una caída.

En la calle de Santaay ocurrió ayer tarde una reyerta entre dos individuos los cuales resultaron con varias contusiones.

Intervino en la disputa un individuo de la guardia municipal que puso la paz entre los contendientes, siendo denunciados al Juzgado.

Se ha publicado un real decreto por el cual se establece el derecho de retrato concedido á los censatarios en las transmisiones de censos y gravámenes desamortizados por la administración en los términos establecidos por los artículos 1.636, 1.637 y demás concordantes del Código civil, quedando derogado el real decreto de 22 de Diciembre de 1908, que suprimió aquel derecho.

Se han hecho públicas las bases para el concurso de cartilla que pueda servir de texto en las escuelas para la enseñanza de nociones de práctica mercantil y contabilidad acordada por la "Federación Agrícola Catalana Balear" para facilitar la labor económica del Banco Nacional Agrario.

Se nos participa que en esta ciudad se ha formado una sociedad para la explotación de las minas de asfalto que don Antonio Cladera y Bennasar, posee en Berá.

Son socios gestores administradores de la misma, con el uso de

la firma social, don Antonio Cladera y Bennasar y don Francisco Gamarra Ladaría y como Director técnico, el ingeniero industrial don Rafael Morató y Font.

Dicha sociedad se dedicará á la extracción de las materias que contiene aquel material aceites minerales y de esquisto, Naftas, Benzoles y Cementos.

Se ha dirigido á los rectores de las Universidades el siguiente telegrama:

«Sirvase reclamar á las Juntas provinciales de ese distrito y remitir á esta Dirección general antes del día 15 del mes corriente relación de las plazas de maestros de sección que están servidas interinamente y que no tengan maestro propietario de las escuelas graduadas, conforme al real decreto de 6 de marzo de 1910 y al de 25 de febrero último, especificando si se ha llevado á la práctica el sistema de graduación de las respectivas escuelas y el sueldo que disfrute el maestro director de cada una de ellas.»

Ha aparecido el segundo número de la revista semanal bilingüe *Terra Latina* que en Marsella se publica.

En él, entre otros artículos, figura uno titulado *Las Baleares* encabezado con un grabado en el que destacan nuestra esbelta Catedral y la afiligranada Lonja.

En dicho artículo se da una idea de conjunto de nuestra *Roqueta*, de las bellezas que atesora y de la benignidad de su clima.

Muy simpática resulta la finalidad del mismo, como todo lo que tienda á traer hacia nuestra isla visitantes para admirar sus encantos.

De los datos que publica la Dirección general de Agricultura, referentes á la producción de aceite en el año actual, se desprende que la superficie de olivar cultivado es de 1.435.117 hectáreas, con aumento de 18.995 hectáreas con respecto al año pasado; que la producción total de aceituna en este año de 1911, se calcula en 17<sup>2</sup> millones de quintales métricos, lo que supone un aumento de 11 millones de quintales métricos con relación á 1910 y que la producción de aceite se estima en 6<sup>1</sup> millones de quintales métricos, ó sea dos millones más que el año pasado.

Ayer á las once de la mañana entró en nuestro puerto de arribada el vapor griego *Ehatarine Coppe*, pues durante su viaje tuvo averías en la máquina.

El citado buque, una vez que hayan sido reparadas en este puerto, aldrá para su destino, siendo muy probable lo verifique hoy.

DE NUESTRO CORRESPONSAL

## Mallorquines en Puerto Rico

Ha contraído matrimonio la guapísima, culta y encantadora señorita Rosaura Méndez Villafañe, más bella que una limpiada mañana primavera, predilecta hija de los distinguidos esposos Méndez Villafañe, con el distinguido y correcto caballero señor Gaspar Bélgica, un correcto español de la rica comerciante de San Juan. La boda tuvo lugar en la casa de los señores padres de la novia, católicamente, oficiando en las ceremonias rituales el reverendo Padre Martínez. La bella Rosaura, iba ataviada con un rico y radiante traje de raso Liheri crepón de la China y gasa, adornado con hermosos brocados de encaje de Bruselas, y él de rigurosa etiqueta.

Aunque no circularon invitaciones para esta fiesta nupcial, por haberse celebrado entre familiares, no obstante hubo extraordinaria concurrencia, ávida de admirar tantas bellezas.

Automóviles atestados de distinguidas familias de la culta sociedad de San Juan, llegaron aquí á las nueve de la noche.

Valiosos, ricos y de valor, fueron los regalos entregados á los desposados.

Los obsequios y cultas atenciones dispensados á los concurrentes por los esposos Méndez Villafañe, fueron extremos y espléndidos.

A las doce tuvo término este sumptoso festival, desfilando todos los automóviles llegados, regresando en ellos para San Juan los distinguidos viajeros, que aquí llegaron á tomar parte en tan simpática boda, saliendo también en unión de los que regresaron,—en automóvil especial los recién desposados, con objeto de pasar algunos días en la capital.

Desearnos dichas mil á los recién unidos y una cetera luna de miel.

Ayer los novios se embarcaron en el vapor correo español "Manuel Calvo", con destino á Barcelona, lo que una vez allá pasarán á nuestra Roqueta en la que se proponen pasar una temporada de un año.

Por asuntos puramente comerciales ha estado en San Juan el Hacedado encaña nuestro paisano don Sebastián Bauzá.—C. Octubre 22 1911.

AGENCIA ESPAÑOLA DE AUTOMÓVILES FORD

VALENCIA, MILAGRO, 15  
PALMA, GAVARRERA, 4

## JUNTA MUNICIPAL DE ASOCIADOS

# Los Presupuestos Municipales

### La supresión de los consumos

Ayer por la mañana se reunió la Junta Municipal de Asociados para la aprobación definitiva de los Presupuestos Municipales en los que está comprendido el impuesto sobre la carne como medio de sustituir los Consumos.

Contra lo que se esperaba no asistió ningún señor asociado y escasísimo público.

A las once y cuarto abrió la sesión el señor Alcalde asistido de los siguientes señores Concejales.

Conservadores.—Señores Salas, Puigdoríla, Planas, Mancebo, Font y Peña, Oliver, Riera, Mas, Servera, Carbonell, Canet, Bennazar y Ferrer y Balaguer.

Liberales.—Señores Rover, Ballesler, Calafell, Roca y Rayó y Sampil y Vidal.

Republicanos.—Señores Obrador, Quijada y Ruiz.

Socialista.—Señor Roca Hernández.

Se aprobó el presupuesto de la Cárcel para el año 1912.

Acto seguido se dió cuenta del dictamen de la Comisión de Hacienda presentando el Presupuesto Municipal ordinario para el año 1912 y el proyecto para la sustitución del impuesto de Consumos.

Se dió lectura al dictamen de la Comisión de Hacienda referente á las modificaciones propuestas por varios señores Concejales, que dice así:

A la Junta Municipal

La Comisión de Hacienda se ha enterado de los documentos que ha enterado de los documentos que, respecto al Presupuesto ordinario de 1912, dispuso el Ayuntamiento en su sesión del 16 de Octubre que se tuvieron en cuenta al ser presentado á la sanción de esa Junta.

Estos documentos son: Una manifestación de los concejales los señores Obrador, Ruiz y Quijada respecto á un socio.

Una indicación del señor Alcover y Roca para que se reduzca el recargo proyectado sobre espectáculos públicos.

Una instancia del Gremio de pañadores para que se elimine á la manteca de cerdo del arbitrio proyectado sobre carnes.

Una instancia del periódico "La Tarde" para fundar una Biblioteca popular patrocinada y subvencionada por el Ayuntamiento.

Una propuesta del Concejal don Francisco Roca para que en sustitución del impuesto de Consumos se utilicen todos los recursos que concede la ley de abolición, exceptuando el arbitrio sobre carnes, y

Ora propuesta de la Comisión de Sanidad y del señor Decallar para que se aumenten dos plazas de sepulturere.

Teniendo en cuenta las razones ya expuestas en la memoria del presupuesto y los acuerdos adoptados por el Ayuntamiento esta Comisión tiene la honra de proponer á la Junta.

1.º Que se entienda aprobado el Presupuesto para 1912, con las manifestaciones hechas por los señores Obrador, Ruiz y Quijada.

2.º Que sin alterar la cifra de cálculo de productos, se reduzca al 50 por ciento sobre espectáculos públicos y al 60 por ciento sobre las corridas de toros, el recargo municipal autorizado por la Ley de 12 de Junio último.

3.º Que se aumente en presupuesto una plaza de sepulturere dotada con el haber anual de 840 pesetas y se suprima una de las 4 de Peon caminero de nueva creación, cuyo haber es de 630. La diferencia de 210 se reducirá del crédito para gastos imprevistos.

Además la Comisión propone á V. E. que el pago del arbitrio sobre carretones se justifique por medio de una placa que llevarán en sitio visible, estos vehículos, y se prohíba la circulación á los que no tengan la licencia correspondiente.

Palma 9 Noviembre 1911.

Igualmente se dió cuenta de otro dictamen referente á las peticiones formuladas por las sociedades obreras que es como sigue:

A la Junta Municipal

La Comisión de Hacienda ha estudiado detenidamente las reclamaciones que durante el plazo de exposición al público del proyecto de Presupuesto para 1912, han presentado contra el arbitrio sobre carnes adoptado por el Ayuntamiento como base de sus ingresos anuales en sustitución del impuesto de Consumos. La Federación de Sociedades obreras de las Baleares, el partido socia-

lista y otras agrupaciones de trabajadores.

Piden que se sancione el arbitrio sobre inquilinato y si esto no fuera suficiente el reparto vecinal, puesto que consideran injusto y anti-económico el proyectado sobre las carnes.

La cuestión, capital para el municipio, de sustituir los ingresos por consumos, fue objeto de honda preocupación, de toda suerte de consideraciones y se decidió esta Comisión por el arbitrio sobre las carnes ante la imposibilidad absoluta de improvisar las bases y el desarrollo de una tributación directa, que hubiera en estos momentos comprometido el éxito de la desgravación.

Téngase en cuenta que no se adopta como definitivo el arbitrio de carnes, que esta resolución dependerá de la experiencia y del resultado de las estadísticas que seifitan.

Solo se aplaza en un año la magna cuestión de apelar á los impuestos directos, en una ciudad de las condiciones de Palma, consiguiéndose por de pronto y sin apelar á ningún arbitrio nuevo solo sosteniendo el actual gravamen sobre las carnes, sin aumentar alguno las siguientes desgravaciones:

Desgravaciones	Céntimos
Aceite por kilogramo	25'20
Petróleo por id.	25'20
Vinagre por id.	4'80
Cerveza, sidra y chacali por litro	12'50
Arroz, garbanzos y sus harinas por kilogramo	2'50
Cebada, centeno, maíz y sus harinas por id.	0'90
Demás granos y legumbres por id.	0'48
Pescado fresco por id.	12'00
Pescado ordinario por id.	6'00
Jabón por id.	18'00
Sal común por id.	19'80
Pichones, codornices, palominos por uno.	8'40
Pavos por id.	105'00
Gallinas, pollos, conejos por id.	21'00
Hielo y nieve por kilogramo	0'60
Cera por id.	103'00
Estearina y parafina por id.	35'88
Huevos por docena	5'04
Leche por kilogramo	5'25
Queso por id.	6'45
Manteca de leche por id.	11'45
Alcohol y aguardiente por litro	115'30
Licores por id.	84'00
Conservas de frutas por kilogramos.	25'20
Idem de hortalizas por id.	21'00
Carbón vegetal por 100 kilogramos.	63'00
Carbón de cok por 100 id.	31'50
Paño por 100 id.	31'50
Leña por 100 id.	52'50

Entendió la Comisión que este beneficio no había de anularse con tribuciones sobre la venta y sobre el alumbrado, que gravando los gastos de los vendedores, hubiera servido para justificar la resistencia á la baja de subsistencias y que no siendo posible desarrollar normalmente el cambio de sistema de pedir en el domicilio de las ciudadanos la cuota que antes pagaban, si quiere aumentada, por los gastos de recaudación pero que pagaban, en los fieltos, era preferible dejar las carnes gravadas en 1912, ya que por todas las demás especies libres derechos no se pedía en cambio nada al contribuyente.

Creemos que con ello y debido á circunstancias locales, había conseguido una mejora patente para el vecindario, ya que en otras poblaciones, Madrid entre ellas, ha tenido que apelar no solamente al arbitrio sobre carnes sine al de inquilinatos, conjuntamente.

Los términos del problema, estudiados por la Comisión tienen el siguiente análisis.

Primer factor Arbitrio sobre las carnes 325.000 pesetas.

Segundo id. Sustitución posible del arbitrio.

Donativo del Estado 20 por 100 sobre las contribuciones urbana e industrial ya utilizado.

Carruajes de lujo forma parte del presupuesto desde la desgravación de los vinos, por su tarifa máxima.

Casinos y Circulos de recreo id. Espectáculos públicos, utilizado en este presupuesto.

Arbitrio sobre solares sin edificar. Con las limitaciones del artículo 23 del Reglamento.

Recargo del 30 por 100 sobre el impuesto de gas y electricidad. Calculo. 22.200

Arbitrio sobre bebidas espirituosas. Calculo. 20.000

Arbitrio sobre inquilinatos y reparto vecinal. 282.000

TEATRO CINE

LA PROTECTORA

HOY ESTRENO de la grandiosa película Pathe

El Demonio del Juego

Grandes Almacenes S. AN JOSÉ GRAN BARATURA POR REFORMAS ABRIGOS-PAÑERIA-LENERIA...

prevision de recopilar previamente a la implantación del sistema todos los datos posibles de información...

Pidió la palabra el señor Obrador y dijo que como se veía el presupuesto era el mismo del año pasado...

Ya lo dije, el obrero quiere hechos y no palabras, por lo mismo repito que el partido republicano de orden, aprueba el presupuesto...

El señor Roca Hernández dijo que iba a mantener el criterio sustentado en los mitines celebrados por los obreros...

Entienden los obreros que el impuesto sobre el inquilinato no le hubiera sido tan gravoso y se fundan en que la carne dado el precio...

Insistió en que con las casetas de inspección que se intenta poner se establecerán los fletatos aun que en forma disfrazada...

Añadió que el impuesto sobre la carne no es proporcional puesto que lo mismo pagara la carne de primera que la de tercera...

Añadió que si bien estaba conforme con el proyecto de la Comisión, estaba en contra de las casetas de inspección...

Añadió que sino ha presentado un proyecto es por falta material de tiempo.

El señor Salas dijo que lamentaba que el señor Roca insistiera en que el público con las casetas de inspección sea reconocido...

Añadió que no era posible este año adoptar otro medio y que con el adoptado se desgrava al pueblo con el 60 por ciento por individuo.

Que en cuanto a la recaudación nada hay determinada y si se encuentra un medio mejor que el del concierto gremial...

El señor Quijada dijo que se extrañaba de que no asistiera a la sesión ninguno de los 34 asociados que tienen el sagrado deber de asistir...

Añadió que él aprobó el dictamen de la Comisión de Hacienda por entender que es lo mejor que podía hacerse...

blo y de la prensa toda que se ha puesto en contra de la Comisión, el se retirará del salón al votarse el dictamen.

El señor Salas dijo, que en parte opinaba con el señor Quijada, pues lamentaba de que ni la prensa ni nadie se haya manifestado en favor...

Añadió que el dato más importante en favor del Ayuntamiento era el que no hubiera asistido a la sesión los señores Asociados...

Dijo, que se combate el impuesto de la carne porque recuerda el de consumos, pero sin ninguna razón fundamental...

Esta rezaación vendría inmediatamente si fuera posible que adoptáramos el criterio del señor Roca...

Rectificó el señor Obrador y dijo que a cuantos obreros ha explicado el asunto han estado conformes.

Añadió que la prensa ya ha reaccionado también, pues el Director de LA ALMUDAINA con quien había hablado se había manifestado conforme...

Rectificó el señor Roca y dijo que si la prensa ha opinado en contra del Ayuntamiento no le ha hecho para engañar al pueblo...

El señor Alcalde dijo que no había atacado a la prensa sino que lo había dicho era que esta prensa que ahora combate el proyecto reaccionará...

El señor Font dijo que debía felicitar al señor Roca por su criterio y le felicitaba doblemente porque a pesar de su criterio ha comprendido después de las explicaciones...

Felicitó también a la Comisión de Hacienda por su trabajo y en general felicitó también al Ayuntamiento y al pueblo de Palma.

El señor Roca y Rayó dijo que entendía que la no asistencia de los señores Asociados significaba su protesta al proyecto.

Añadió que si bien estaba conforme con el proyecto de la Comisión, estaba en contra de las casetas de inspección...

Entró en el salón el Asociado don Matias Selser y Juan.

Se dió cuenta de una enmienda presentada por la minoría republicana salvando su voto en cuanto a la cantidad consignada para fiestas religiosas...

Pasada a votación dicha enmienda a petición del señor Asociado quedó desestimada por 15 votos contra 6.

Se aprobó en definitiva el presupuesto Municipal para el año 1911 salvando su voto en contra los señores Roca y Rayó y Roca Hernández.

El señor Roca y Rayó propuso que se concediera un premio de cinco ó diez mil pesetas para repartir entre los propietarios que se ajusten mejor a la urbanización de las fachadas...

El señor Obrador dijo que ya que este año no ha sido posible atender a la petición relativa al establecimiento de una biblioteca popular...

se tuviera en cuenta para el año próximo. El señor Alcalde dijo que esto estaba previsto, pues se establecerá en el local de la escuela graduada.

Por unanimidad quedó aprobado el presupuesto del Ensanche. Y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

En Esporlas Nueva máquina trilladora

Atentamente invitados por don Juan Riutort y Cabrer, inventor de una máquina trilladora, asistimos ayer a las pruebas de la misma que se efectuaron en el poético pueblito de Esporlas...

A las nueve de la mañana, tomamos asiento en un carruaje, don Jaime Torres, redactor de La Tarde, don Antonio Llinás del Correo de Mallorca y por este diario Ferrer Oliver.

A cosa de las diez y media llegamos a Esporlas en donde se habían congregado ya buen número de agricultores de distintos pueblos mallorquines...

Nos dirigimos, pues, a las Molins Drap, fábrica situada en terrenos de la Granja y destinada al lavado de lanas, propiedad del señor Riutort y en la que se encuentra la nueva máquina.

Consta tan solo de un depósito desgranador en el que gira un árbol con dientes de hierro colocados en forma de espiral alrededor del mismo.

Un motor de cinco a seis caballos de fuerza, es suficiente para el funcionamiento de la máquina, que en diez horas puede trillar unas sesenta gavillas.

La poca complicación de la citada máquina, hace que su coste sea relativamente barato, pues sin motor, podrá obtenerse por unas 1.800 pesetas.

Su funcionamiento resulta muy limpio y podemos observar que no tritura ningún grano.

Al acto de las pruebas se le revistió de gran solemnidad, asistiendo al mismo, el padre del inventor é incansable fomentador de la industria don Juan Riutort y Palmer, el Cura párroco don Mateo Togores...

Acto seguido, en un hermoso terrado que asoma al valle por entre un verde canaveral se obsequió a los invitados, con pastas y licores.

Inició los brindis el coronel don Juan Amengual.

Uso después de la palabra el Cura Párroco de aquella villa don Mateo Togores quien en un breve discurso dió las gracias a los allí reunidos...

Después de ver el funcionamiento de la máquina, hablamos con varios de los agricultores antes citados los cuales, como muchos en esta materia, expresaron su opinión de que se felicitaban a sí mismos por el invento.

Acto seguido, en un hermoso terrado que asoma al valle por entre un verde canaveral se obsequió a los invitados, con pastas y licores.

Inició los brindis el coronel don Juan Amengual.

Uso después de la palabra el Cura Párroco de aquella villa don Mateo Togores quien en un breve discurso dió las gracias a los allí reunidos...

Después de ver el funcionamiento de la máquina, hablamos con varios de los agricultores antes citados los cuales, como muchos en esta materia, expresaron su opinión de que se felicitaban a sí mismos por el invento.

Acto seguido regresamos al poético pueblo y de este a Palma.

El Laboratorio Municipal

Aprovechando unos momentos libres y aceptando la invitación del farmacéutico titular don Antonio Riera, visitamos el Laboratorio que por acuerdo del Ayuntamiento se está montando...

Hay en él un filtro Chamberlán, un microscopio E. Litz con objetivo de inversión especial para petrología y bacteriología y muchos aparatos para distintos objetos.

La nueva iglesia

El Cura párroco don Mateo Togores, tuvo la atención que agradecemos de enseñarnos las obras de la nueva iglesia, la que resultará espaciosa y de buen gusto.

De Sociedad

Nuestro estimado amigo y colaborador el Catedrático del Instituto de Gerona don Rafael Ballester, encuéntrase ya en París para realizar allí y continuar luego en Bruselas los estudios geográficos...

Ha contraído matrimonio el comerciante y concejal del Ayuntamiento de Buñola don Antonio Jaume Fornari y la simpática señorita doña Margarita Negre Nadal...

Fueron padrinos por parte del novio, su padre don Lucas y el propietario don Onofre Cart Montaner, y por parte de la novia su hermano antes nombrado y nuestro compañero en la prensa don José M. Verger.

Se encuentra enfermo de alguna gravedad nuestro estimado amigo el oficial del Archivo municipal don Juan Torrens.

Ha salido para Barcelona, el abogado don Buenaventura Barceló.

Ayer llegó a Palma el rico hacendado cubano nuestro paisano don Sebastián Gelabert acompañado de su distinguida señora é hijos...

A los señores de Gelabert les ha acompañado para estar unos días en Mallorca su hermano político el Comandante don Enrique Masdeu, ayudante del Ministro de la Guerra.

En el vapor Balaer, llegaron ayer de Barcelona, don Fermín Ferrer, don José Rovira, doña Francisca Segura, don Antonio Lobet, don Francisco Forteza y don Juan Cell.

Ayer salieron para Ibiza, en el vapor Isleño, don Antonio Adrover y don José Corneili.

De Barcelona, llegaron ayer en el vapor Rey Jaime I, don Miguel Biernes, don Domingo Treuchs, don Ramón Casals, don Antonio Claders, don Mateo Vicens y señores don Antonio Jaume, don Miguel Puigerver, don Juan Escudé, don Cristóbal Ripoll, don Jaime de Oleza, don Pedro Homar, don Bartolomé Rullán y familia, doña Gloria García, doña Luisa Bovio Vallino y doña María Bovio Vallino.

También llegó en dicho buque el Delegado de Hacienda de esta provincia señor Linares Rivas.

Ayer salieron en el mismo buque para la Ciudad condal, don Hermas Font, don Bartolomé Merroig, don Ramón Casals, don Domingo Treuchs, don Santiago Albertí, don Diego León y familia, don Enrique Melina, don Enrique Pujó, don Juan Monjo y señora, don Miguel Biernes y don Mariano Alfaro.

También se embarcó en dicho buque el señor Marqués de Zayas.

Ha dejado la dirección de nuestro colega El Poble Catalá el diputado á Cortes don Pedro Cerominas.

Política local

Se nos comunica que el Comité socialista celebrará una reunión pública en el Centro socialista de la calle del Socorro el próximo domingo día 19 a las 10 de la mañana.

El objeto de la reunión es dar cuenta del resultado de las últimas elecciones municipales y explicar las causas que motivaron el haberse separado de los republicanos que siguen la dirección del Comité de la calle de Danús.

Se nos ruega la inserción de las siguientes líneas: «El comité del Partido Radical, acordó celebrar un banquete en honor de los candidatos radicales que lucharon en las pasadas elecciones municipales...

El modelo adoptado es el italiano, consistente en un «carnet», semejante al de la Prensa, con fotografía del interesado, la firma del Cuerpo é dependencia en que el mismo sirva, y un sello del ministerio de la Guerra.

El «carnet», que servirá para cinco años, irá acompañado de una bolsa, con cincuenta talones, que servirán para otros tantos viajes; talones que serían renovados si se agotasen antes del plazo de duración del «carnet».

Los poseedores del mismo satisfarán en los viajes tres céntimos por kilómetro, si fuere en primera clase, y 2 1/4 céntimos si fuere en segunda, más el 10 por 100 de esta cantidad en concepto de impuesto del Tesoro.

Las Compañías que han entrado en este convenio con el ramo de Guerra, hasta ahora son las de Madrid, Zaragoza, Alicante, Norte, Andaluces, Lorca, Baza, Bobadilla, Algeciras y Cáceres, Portugal, que poseen más de 9.000 kilómetros de los 11.000 de vías férreas existentes en España.

Todas ellas han dirigido expresivos oficios al general Luque, diciendo que poseen toda suerte de intereses en aras del

beneficio de los Institutos armados, á los cuales dedican frases muy laudatorias. En el elemento militar ha causado la impresión favorable que es de suponer la concesión de este derecho, existente en Francia, en Italia y otros países...

Redenciones. — Hallándose justificado por el recluta perteneciente al reemplazo de 1909 y natural de Alaró don Pedro Antonio Salom Rullán, estar comprendido en el artículo 175 de la vigente ley de reclutamiento, el Rey (q. D. g.) se ha servido disponer que se devolviera al interesado de las 1.500 pesetas con que se redime del servicio militar activo.

Ha contraído matrimonio el comerciante y concejal del Ayuntamiento de Buñola don Antonio Jaume Fornari y la simpática señorita doña Margarita Negre Nadal, hermana del pianista don Miguel.

beneficio de los Institutos armados, á los cuales dedican frases muy laudatorias. En el elemento militar ha causado la impresión favorable que es de suponer la concesión de este derecho, existente en Francia, en Italia y otros países...

Redenciones. — Hallándose justificado por el recluta perteneciente al reemplazo de 1909 y natural de Alaró don Pedro Antonio Salom Rullán, estar comprendido en el artículo 175 de la vigente ley de reclutamiento, el Rey (q. D. g.) se ha servido disponer que se devolviera al interesado de las 1.500 pesetas con que se redime del servicio militar activo.

De las islas San Lorenzo

Al dar cuenta de las elecciones municipales del último domingo, apreció que don Bartolomé Umbert había obtenido en San Lorenzo, 188 votos como republicano.

A instancia de dicho señor declaramos que el pasado domingo luchaba como con servador maurista en contra de los llamados conservadores no mauristas aliados con los liberales de la situación actual.

Audiencia Causa por robo

Ayer por la mañana se celebró en esta Audiencia la vista en juicio oral y público con intervención del jurado, de la causa instruida por el Juzgado de la Lonja contra Andres Roig Lopez, acusado del delito de robo.

Representó el ministerio público el Abogado Fiscal sustituto don Joaquín Pascual. La defensa del procesado corría á cargo del abogado don Antonio Pou.

Abierta la sesión se procedió al exámen del [procesado] que confesó que en la noche del día 10 de Marzo último se fué á casa de su hermano Antonio llevándose varias alhajas que eran de su propiedad.

Los testigos afirmaron que las alhajas que se llevó el procesado no eran suyas sino del declarante.

El Fiscal en su informe sostuvo la acusación y pidió al jurado un veredicto de culpabilidad.

La defensa solicitó un veredicto absoluto sosteniendo que las alhajas eran de propiedad del procesado.

El veredicto fué de culpabilidad y en consecuencia el Tribunal de Derecho dictó sentencia condenando al procesado á la pena de 3 años, 6 meses y 20 días de presidio correccional pago de costas y accesorias.

Señalamiento

Para mañana á las diez y media está señalada la vista en juicio oral y público con intervención del jurado, de la causa instruida contra Jose Tomás y otro acusado del delito de robo.

Sostendrá la acusación el Teniente Fiscal señor Lara. Los procesados estarán defendidos por el abogado don Jerónimo Pou.

Teatros Lirico

Para esta noche á las nueve á 9 1/8 pesetas están anunciados el chistoso sainete El chico del cafetin y La balza de aceite.

Para mañana viernes se anuncia el estreno del jugueta cómico lirico El revisor.

Balaer

Los autores de Gente Menuda han logrado con un argumento disparatado, con unos chistes de aquellos que se ven venir, que requieren preparación, y con unos cuantos golpes á las fibras sensibles del grós public, cobrar buenos y saneados trimitres.

Arniches y Garcia Alvarez, conocen el paño y ya que no en la substantividad de la obra, han demostrado su talento en la combinación de los efectos.

Han escogido para los finales de los seis ó siete cuadros, situaciones de relieve, unas patéticas, otras bufas, en las cuales salen corridos los malvados. Así han logrado, como sucedió anoche, que á cada bajada de telón prorumpiera el público, de las alturas especialmente, en ruidosos aplausos.

Ayudan á aumentar la simpatía de esos golpes de efecto, el ser las hazañas realizadas por gente menuda, por cuatro hijos que para salvar á su padre de las malas compañías que le han tomado como el editor responsable de sus criminales hazañas, pasan una serie de peripecias, de todas las cuales salen en bien.

Fué aplaudido un tango de los negros, y, de un modo ruidoso, los couplets de la Serafina.

La empresa ha topado con una obra con la cual podrá lograr algunas grandes cassoladas.

Para hoy á las seis y cuarto está anunciado una función á precios económicos: 0 17 pesetas la entrada poniéndose en escena las dos obras de más éxito de la temporada: Molinos de viento y Lirio entre espinas.

En los programas de este teatro leemos la siguiente nota: «Han empezado en unos acreditados talleres escenográficos de Valencia, los trabajos de decorado y en los talleres de la acreditada sastrea Paquita López, de Barcelona, la confección de lujosos trajes para el pronto estreno de Casta Susana».

á las diez Tercia y Misa mayor con sermón por el R. P. Dotoret de Barcelona; por la tarde á las cuatro los actos de coro Rosario, novena con sermón por el citado orador y reserva de S. D. M.

Otras funciones En la Capilla interior de Maria Reparadora, Retiro mensual: Por la mañana á las diez y media Misa; á las once meditación; á las doce examen; por la tarde á las cuatro y tres cuartos Rosario; á las cinco plática ó meditación y á las cinco y tres cuartos ejercicio de la Buena Muerte, seguido de la bendición menor del Smo. Sacramento.

Visita á la Corte de Maria A Nra. Sra. del Carmen en las Teresas.

Para mañana Jubileo de Cuarenta Horas Continúan en Santa Cruz dedicadas á Santa Gertrudis, la Magna; Exposición á las siete; á las siete y media Misa de Comunión general; á las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde á las cuatro los actos de coro Rosario, novena con sermón y reserva de S. D. M.

Otras funciones En la Capilla interior de Maria Reparadora, á las siete y media Misa de Comunión general para las señoras de la Adoración al Sagrado Corazon de Jesús, en el Smo. Sacramento en unión con Maria Reparadora. La Misa y plática por un Padre de la Compañía de Jesús.

Visita á la Corte de Maria A Nra. Sra. de los Desamparados en el Socorro.

Santoral Hoy.—Santa Lucía, de Nardi y san Edmundo obispo. Mañana.—Santos Gertrudis la Magna, Victoria maritil y san Gregorio Taumaturgo.



CUESTA POCO CONSERVAR LA SALUD.

Es muy sencillo gozar de salud á una sabida medida. Las enfermedades se apoderan por lo general de la gente, por no acudir á tiempo con el tratamiento más indicado.

molestias de la dentición cuidándolas debidamente desde un principio se pueden evitar y curar, pero si el tratamiento es inadecuado han de empeorar. He aquí una narración que demuestra el hecho.

Emulsión Scott mi hijo se ha curado y ahora está hermosísimo. Establecido Font (calle Carvajal No. 336-Pral-20) Barcelona 27 Mayo 1910.

Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Wargis, Calle de Valencia 333, Barcelona á cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.

SE DESEA vender el hotel de San Antonio número 82 y 84 de la calle de San Miguel Informar en el número 97, principal de la misma calle.

JOVEN de 19 años, práctico, se ofrece para viajar á comisión ó sueldo fijo, toda la región gallega, importante fábrica de calzado de todas clases, buena referencia. Dirigirse á Angel López, Luis, 13 Javier Ugarte, 18, Maide, provincia de León.

ESCOZORES frecuencia de erisipela, secreciones anormales, etc. ceden á las pocas tomas del Fluicida R. Sáez (floras vegetales), explicable de clara y fácilmente la orina y recórrase el vigor con su uso.

SE DESEA vender el hotel de San Antonio número 82 y 84 de la calle de San Miguel Informar en el número 97, principal de la misma calle.

JOVEN de 19 años, práctico, se ofrece para viajar á comisión ó sueldo fijo, toda la región gallega, importante fábrica de calzado de todas clases, buena referencia. Dirigirse á Angel López, Luis, 13 Javier Ugarte, 18, Maide, provincia de León.

VITA ELIXIR Maravilloso reconstituyente

TURRONES Los acreditados turroneros Antonio Sevilla é hijo, participan á su clientela y al público, que el día 16 de los corrientes, se abrirá la venta de los renombrados turrones de Jijona, fuerte de Alicante, yema, uelve, guirache negro, torra de frute, peladillas blancas, sarrapinadas, salses, pasteles de gloria pinones, cascás de Valencia, batata de Málaga, calabazate y otros dulces, en el local de costumbre, San Nicolás, 35.

SE VENDEN en Pl. d'Inca una casa con reftera de laca, con horno nuevo, Buenas habitaciones, huerto, jardín con dos fuentes y acequia para tomar agua de «Can Morguessa». Informar casa Bellot y García.

CULTOS Para hoy Jubileo de Cuarenta Horas Continúan en Sta. Cruz dedicadas á Sta. Gertrudis la Magna; Exposición á las siete

# TELEGRAMAS

## POLÍTICA

### Azzati en libertad

Madrid 15 á las 3'30 (Urgente)

Telegrafían de Valencia y me apresuro á comunicárselo, que se ha confirmado la noticia que venía circulando que hoy sería puesto en libertad el diputado radical y Director de El Pueblo señor Azzati, detenido á causa de la acusación que sobre él pesa de allanamiento de morada.

En vista de la comunicación del Juez que entiende en la causa, el Capitan General señor Echagüe ha dispuesto que fuese puesto en libertad.

El señor Azzati ha abandonado el cuartel de Santo Domingo donde estaba detenido á las dos de esta madrugada.

El señor Azzati, desde el cuartel se dirigió á su domicilio, acompañado de un grupo de sus amigos políticos.

Madrid 15 á las 18

Manifestaciones de Canalejas.—Inexacto lo de la cesión de la Guinea

El señor Canalejas ha manifestado que cuanto se dice sobre cesión de la Guinea española la prensa, es pura fantasía.

Jamás hubo la más leve intención de ceder territorio alguno, y por esto leemos con gran extrañeza cuanto se dice.

Respecto á la cuestión de Marruecos, dijo, que sigue la prensa extranjera muy heterogénea en sus informaciones sobre este asunto.

Confirmando las noticias publicadas que se relacionan con la libertad de Azzati.

Combinación de alto personal

El ministro de la Gobernación señor Barroso ha confirmado que habrá combinación del alto personal originada por la vacante del gobierno civil de Guipuzcoa.

Dicha combinación afectará á varios puestos.

Nada, pero, en definitiva se ha acordado sobre personas.

Nuevos datos electorales no alteran los resultados de la elección

Los nuevos datos electorales recibidos en el ministerio no alteran el resultado conocido.

Detenidos, en libertad

Comunican de Valencia que á las nueve de la mañana han sido puestos en libertad provisional los tres radicales que fueron detenidos en unión de Azzati por allanamiento de morada.

No queda ningun detenido por los sucesos del domingo.

Empleados de penales suspendidos

A consecuencia del expediente instruido sobre supuestos tormentos á presos han sido suspendidos de empleo y sueldo seis empleados de la cárcel.

Parece que faltaba al Reglamento sobre comunicación de presos.

Madrid 15 á las 24

Visita del señor Muñoz Cobos al señor Barroso

Ha visitado esta tarde al ministro de la Gobernación señor Barroso, el Comandante del Campo de Gibraltar, general señor Muñoz Cobos, al objeto de recibir instrucciones.

Dicho general partirá en breve á desempeñar el cargo.

Pidiendo la implantación de los consumos

Varios señores Concejales del Ayuntamiento de esta Capital, han presentado hoy una proposición al señor Alcalde, para que se dé cuenta en la sesión del Ayuntamiento del viernes próximo, pidiendo que se solicite del Gobierno la derogación de la Ley referente á la supresión de los consumos y que vuelvan las cosas como estaban antes.

Mitín electoral en Las Palmas

Desde Las Palmas dicen que se ha celebrado un mitín electoral en el Teatro Galdós, preparatorio de la elección que ha de celebrarse mañana en el Barrio de los Arsenales, donde fué rota una urna el domingo último.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 14 á las 24

Visitas al señor Luque

Esta tarde visitaron al ministro de la Guerra señor Luque, el Capi-

tan general señor Azcárraga y los generales señores Marqués Estella, Concas, Ramis y Arce.

Visitas á un exilio

Las Infantas doña Teresa y doña Paz y la princesa doña Pilar, visitaron esta tarde el asilo del Refugio de la calle de Bravo Murillo.

Las acompañaron los miembros del Consejo. Los niños asilados las obsequiaron con flores.

El Director de agricultura á Cataluña

El director general de Agricultura don Tesifonte Gallego se propone realizar un viaje de estudio á Cataluña.

Visitará las provincias de Barcelona, Gerona y Tarragona, inaugurando en Barcelona el Museo Pedagógico Vegetal, accediendo á la invitación del señor Maristany.

Visitará además el señor Gallego las estaciones Enológicas de Reus y Villafranca del Panadés, estudiando sobre el terreno la repoblación forestal del Pirineo.

Cadena perpetua

La Audiencia de Valencia ha condenado á la pena de cadena perpetua á Mateo Cervelló de Titaguas que mató á su madre de un tiro.

Querrela por adulterio

Comunican de París que la esposa del sabio Laugivín ha formulado querrela de adulterio contra su marido y Mad. Curis.

El día 8 del próximo Diciembre tendrá lugar la vista de la causa.

Insultos á concejales.—Una venganza

Dicen de Bilbao que los conjuncionistas de Portugalete, como venganza de su derrota en las pasadas elecciones se situaron en las inmediaciones de la Casa Consistorial, insultando á los concejales cuando iban á la sesión.

Los alborotadores se introdujeron en el salón de sesiones impidiendo la reunión del Ayuntamiento, en vista de lo cual el Alcalde puso el hecho en conocimiento del gobernador quien dispuso que fuerzas de la Benemerita se personasen en Portugalete, dieron una carga á los amotinados restableciendo el orden.

Precauciones en Portugal

Dicen de Lisboa que habiendo tenido noticias el Gobierno de que los monárquicos preparaban un alzamiento en Oporto, se ha dispuesto el acuartelamiento de las tropas, habiendo resultado inútiles tales precauciones por no haberse confirmado aquellas noticias.

Sociedad clausurada

Dicen de Huelva que en virtud de un exhorto del Juzgado especial de Barcelona instructor del sumario sobre los últimos sucesos revolucionarios, ha sido clausurado el centro de la Confederación obrera radical de aquella población.

Madrid 15 á las 18

Obsequio del general del Río á los ayudantes del Rey

El general del Río ha obsequiado en el cuarto militar de Palacio á los ayudantes del Rey con un lunch para festejar su ascenso á general de División.

Asistió el Monarca, quien levantó la copa dando la enhorabuena al ascendido y confirmándole en el cargo de ayudante suyo.

El general Río, visiblemente emocionado agradeció al Rey sus bondades.

Audiencias en Palacio

El Rey ha recibido en audiencia particular á los generales Muñoz Cobos, Moragas y á varios jefes y oficiales.

Una protesta

Los ingenieros industriales protestan del dictamen del Consejo de Estado.

Las obras de puertos y la nueva ley de Hacienda

Muy de mañana se reunieron los ingenieros de puertos para tratar de la nueva ley de Hacienda pública en la parte aplicable á las referidas Juntas, en cuya virtud se dificultará la marcha de las obras.

Los reunidos averiguaron que el ministro piensa aplicar dicha ley y en su caso se solucionarían las dificultades que puedan surgir con una excepción mas que ya tiene la ley.

En la reunión preliminar de hoy se acordó tratar el asunto de la inspección general administrativa de

las Juntas de obras y solicitar audiencia al ministro.

Los nuevos aranceles

La ponencia de Aranceles ha terminado el estudio de la clase 9.ª referente á maderas labradas, esparto y cordelería.

La cuestión de las maderas ha originado una gran discusión.

La Junta se reunirá pasado mañana.

Un indulto.—El Monarca se preocupa de los establecimientos penales

S. M. el Rey ha firmado un decreto de indulto, y otro sobre suministros de penales.

El Monarca se ocupa mucho del mejoramiento de los establecimientos penales.

Firma de Marina

El ministro de Marina ha sometido á la regia firma los siguientes decretos:

Disponiendo quede para eventualidades el contralmirante señor Camargo.

Nombrando general jefe del Apostadero de Cartagena, al capitán de navío de primera clase don Emilio Guitart.

Visita al penal de Santoña

El señor Canaleja, acompañado del Director general de establecimientos penales marchará el próximo domingo á visitar las obras del penal de Dueso (Santoña).

Regresará en el tren inmediato.

Construcción de nuevo ferrocarril

Se anuncia la venida á Madrid de numerosas comisiones de Málaga, Granada y Almería interesadas en la construcción del ferrocarril de Alpujarra en un trayecto de 500 kilómetros.

El señor Canalejas dice que desearía complacerlos pero se trata de una subvención de 170 millones.

El asunto ha sido informado en contra por el Consejo de Estado.

Disposiciones de Guerra

El Diario Oficial del ministerio de la Guerra publica lo siguiente: Disponiendo que los Capitanes generales de las regiones formulen propuestas de recompensas por hechos distinguidos durante las huelgas.

Inserta además otros decretos sin interés general.

Madrid 15 á las 24

Acuerdos de los estudiantes de Comercio.—Visita de agradecimiento

Los estudiantes de la Escuela de Comercio celebraron esta tarde una reunión para tratar de la huelga.

Se acordó aplazarla por 15 días hasta recibir la contestación del ministro señor Gimeno.

Terminada la reunión, una Comisión visitó al señor Canalejas para agradecerle el nombramiento de la ponencia para estudiar las peticiones que tienen formuladas.

Protesta de los Ingenieros industriales

Una nutrida Comisión de Ingenieros Industriales visitó esta tarde al señor Canalejas para de que se trata de dar á los marinos el título de Ingenieros electricistas.

El señor Canalejas les contestó que se trataba de un dictamen del Consejo sobre el que todavía no ha caído resolución ministerial.

Firma de Guerra.—Destinos.—Cruces

Entre los Reales decretos puestos hoy por el ministro de la Guerra á la firma de S. M. el Rey figuran los siguientes:

Uno destinando al coronel don Francisco Valdés, á la Zona de Reclutamiento de Manresa; otro id. al Regimiento de Cazadores de María Cristina de caballería, al coronel de dicha arma don Juan Chacón Pedemonte; otro disponiendo que el contraalmirante señor Concas, cese en el cargo de Consejero del Supremo de Guerra y Marina nombrando para igual destino al contraalmirante señor Morgado; otro destinando á la segunda brigada de la octava división en Lérida, al general de brigada don Juan Punot; otro nombrando Gobernador Militar de Jaca provincia de Huesca, al general de brigada don Victor Garrido; otro autorizando el arriendo por el Estado de la fábrica de harinas de Peñaflor, para fábrica militar de subsistencias y otro promoviendo á general de brigada al coronel de caballería don Fernando Jaudenes.

Publica además la concesión de

varias cruces blancas del Mérito militar pensionadas.

Visita de las Infantas doña Paz y doña Pilar á Barcelona

Conforme adelanté mañana marcharon á Barcelona las Infantas doña Paz y doña Pilar.

Permanecerán en dicha población hasta el día 20, hospedándose en la casa del señor Marqués de Comillas.

La aristocracia de la referida capital las prepara grandes agasajos. Registro en la Redacción de El Radical

La policía, provista de un mandamiento judicial ha practicado un registro en la Redacción de El Radical, con objeto de averiguar el paradero de los originales de unos artículos denunciados.

A pesar de que fueron descerrajados los cajones y los estantes todo fué inútil.

Con el mismo objeto registrarán la imprenta de dicho periódico sin conseguir el objeto que se proponían.

Solicitud de los Profesores de Música

Esta tarde una Comisión de Profesores de Música ha entregado al ministro de Instrucción publica don Amalio Gimeno una instancia solicitando que el nombramiento de Comisario de la Escuela de Música Declamación, recaiga á favor de un Maestro de reconocido nombre en sustitución del Delegado Regio de aquel Centro.

## COTIZACIONES

Madrid 15 á las 18

Interior contado. . . . .	84'60
Interior fin de mes. . . . .	84'60
Amortizable, 5 p. . . . .	101'00
Amortizable nuevo. . . . .	94'90
Banco de España. . . . .	452'50
Compañía Tabacalera. . . . .	297'50
Francos. . . . .	8'35
Libras. . . . .	27'39
Exterior. . . . .	94'35

MENCHETA

## NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Barcelona 15 á las 23

La voladura del «Liberté».—Voto de confianza

Paris.—En la Cámara, el ministro de Marina M. Delcassé, ha declarado que es imposible prever la causa de la voladura del acorazado Liberté ocurrida en el puerto de Tolón, pues la pólvora todavía no ha demostrado todos los peligros que encierra.

La Cámara ha aprobado la conducta del Gobierno por 402 votos contra 80, excitándole para exigir responsabilidades á quienes correspondan por las catástrofes ocurridas en la marina de guerra.

Autonomía en la Mandchuria

Sanghai.—Las autoridades de Mukden han proclamado la autonomía en la Mandchuria.

Se cree que es inminente la ocupación de aquella región por los japoneses.

Opinión del Obispo del Congo

Paris.—Según «Le Gaulois», Angonard, Obispo del Congo, ha manifestado que el convenio franco-alemán firmado recientemente, equivale á sujetarse ambas naciones á la banca internacional que dirige estos asuntos.

Estudio del convenio franco-alemán

Berlin.—La Comisión del Reichstag que estudia el acuerdo franco-alemán sobre Marruecos, ha emitido la opinión de que para adquirir ó ceder colonias se necesita una ley votada por el Imperio.

Luego dicha Comisión ha estudiado si el convenio debía ser sometido á la sanción del Reichstag, prevaleciendo la negativa por 16 votos contra 10.

Actos de sabotaje en un cuartel

Lyon.—En un cuartel de Bron se han descubierto actos de sabotaje, habiéndose encontrado varios fusiles estropeados.

Se ignora quienes son los culpables, á cuyo efecto se instruirá la correspondiente sumaria.

Los rebeldes dominan en 14 provincias

Sanghai.—Hasta ahora los rebeldes chinos dominan en 14 provincias.

Se dice que el Emperador y el Regente se han marchado de Pekin y se preparan para refugiarse en Rusia.

Sienkevitz herido por un compañero

San Petersburgo.—El ilustre escritor Sienkevitz, en una partida de caza celebrada cerca de Varsovia ha sido herido por un compañero.

Las heridas son de bastante gravedad.

Para la cesión de posesiones españolas

Berlin.—En breve se dará comienzo á las negociaciones diplomáticas encaminadas á obtener la cesión, por parte de España de sus posesiones africanas de Guinea y Fernando Poo.

¿Reparto del Africa portuguesa?

Bruselas.—El periódico de esta capital «Bien Public» dice saber que en las Cancillerías europeas se trata ahora del reparto del Africa portuguesa entre Francia, Alemania é Inglaterra.

Agitación en la Indochina

Paris.—Por noticias recibidas de la Indochina sábase que se nota agitación entre el elemento indígena de aquella colonia francesa.

Obedece según parece dicho movimiento á la excitación que producen en los ánimos los éxitos obtenidos por los rebeldes chinos.

Las autoridades adoptan precauciones para reprimir todo demán.

Rusos á Pekín

Londres.—Un telegrama recibido de Tiensin dice que dos mil rusos han embarcado en Vladivostek con destino á Pekín con el fin de ocupar aquella ciudad conmovida por el movimiento revolucionario.

Amenazando con la huelga

Londres.—Los empleados de Correos y Telégrafos de todo el reino han formulado varias peticiones, manifestándose dispuestos, caso de no acceder el Gobierno á las mismas, á declararse en huelga.

## GUERRA ENTRE ITALIA Y TURQUIA

Barcelona 15 á las 23

Expulsión de los italianos

Salónica.—Se ha publicado un decreto del Sultan de Constantinogla en el que se ordena la salida de todos los italianos residentes en territorio turco.

Críese tomada esta medida por haberse convnecido de que los italianos quieren elevar la guerra á la Turquía europea.

Sobre las operaciones en el Mar Egeo

Roma.—El Gobierno italiano en una nota oficial dice que es completamente inexacto que las potencias se opongan á las operaciones que la escuadra italiana se propone realizar en aguas del mar Egeo.

En dicha nota se añade que Italia tiene libertad absoluta para proceder como mejor le convenga.

Fuerte cañoneo

Malta.—Ayer las tropas turcas de Trípoli cañonearon intensamente el fuerte Hamidie, que estaba ocupado por los italianos.

Se cree que estuvieron muchas bajas.

## NEGOCIACIONES FRANCO-ESPAÑOLAS

Barcelona 15 á las 23

Reserva sobre las negociaciones

Paris.—La Comisión parlamentaria que entiende en los asuntos exteriores ha preguntado al Ministro de Negocios Extranjeros M. Deselves el estado en que se encuentran las negociaciones franco-españolas sobre Marruecos, contestando el Ministro que estaba obligado á guardar el secreto.

M. Deselves ha contestado que Francia ha desistido de su derecho de prioridad sobre la Guinea española.

Conferencia interesante

Paris.—El Ministro de Negocios Extranjeros ha celebrado una detenida conferencia con el Embajador de Francia en Madrid, M. Geofray, sobre las proximas negociaciones franco-españolas sobre Marruecos. Se guarda reserva sobre lo tratado en la misma.

## NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 15 á las 22

El viaje de la Infanta Paz.—¿Visita á Monserrat?—Obsequios

La Infanta doña Paz que llegará el viernes á esta ciudad permanecerá en ella hasta el lunes próximo.

Es probable que visite el histórico monasterio de Nuestra Señora de Monserrat.

Con motivo de dicho viaje, y entre distinguidos elementos de esta ciudad, nótase mucho entusiasmo y se preparan varios agasajos en honor de la augusta viajera.

Entre estos figura una función de ópera en el teatro del Liceo aprovechando para ello los artistas de que se puede disponer, cantándose probablemente Aida.

Se prepara además un concierto en obsequio de doña Paz en el Palau de la Música Catalana concierto que dará el «Orfeo Catalá».

El Conde de Güell dará también una soirée en su suntuoso palacio de la calle del Conde del Asalto.

Como la Infanta ha expresado el deseo de que no se le tributen los honores que le corresponden, las tropas no cubrirán la carrera.

Sesión agitada de la Diputación.—Obstrucción de los radicales.—Escándalo monumental.—Aprobación de las bases de la Mancomunidad

En la sesión celebrada por la Diputación provincial con el principal objeto de discutir y aprobar las bases de la Mancomunidad catalana, los radicales viendo que la obstrucción resultaba arma inútil para sus fines, apelaron á eso de las dos de la madrugada al escándalo.

El público que se hallaba en el salón tomó parte en el alboroto y comenzó á vociferar.

El Presidente tras repetidas amonestaciones y viendo que estas resultaban inútiles ordenó despejar la sala.

El tumulto creció entonces. El público insultaba á los diputados dirigiéndoles insultos y frases obscenas, dando también repetidos vivas á España, á Lerroux y á la República.

Los mozos de escuadra interviniéron y obligaron al público á salir á la calle, pero los alborotadores, no satisfechos todavía, exigieron que salieran con ellos los diputados radicales quienes obedecieron la intimidación y salieron con el público.

Este les acompañó en compacto grupo, repitiéndose una vez en la calle los gritos á Lerroux y á la República.

Calmando el alboroto y ausentes los diputados radicales, se reanuda la sesión siendo entonces aprobadas por unanimidad las bases de la Mancomunidad de las Diputaciones.

Nombramiento

El inspirado Maestro Morera ha sido nombrado Subdirector de la Escuela municipal de Música, de esta ciudad.

La izquierda catalana

Dase como seguro de que no se romperá inmediatamente la ruptura de la izquierda catalana, á consecuencia del fracaso del domingo.

CORRESPONSAL

## MALLORCA FUERA DE MALLORCA

Madrid 15 á las 18

Se ha publicado en el Diario Oficial del ministerio de la Guerra los siguientes decretos:

Destinando á los capitanes de carabineros don Mateo Bustos de la Comandancia de Lérida á la de Mallorca.

Don Abraham Morales de la de Mallorca á la de Lérida.

Don Juan Sanchez Garcia de la Comandancia de Alicante á la de Mallorca.

Confirmando en el cargo de ayudante del Capitán general de Baleares al comandante de caballería ascendido don Mariano Juaquetot.

Confirmando en el mismo cargo al comandante de artillería don Alfonso Suero que se hallaba destinado, al ascender, á la Fábrica de Toledo.

CORRESPONSAL

## Espectáculos

Teatro Lírico

Función para hoy á las 8 y cuarto.—El Conde de Luxemburgo.

Entrada general 0'34 pts. A las nueve.—El Chico del Cefetín y La Balsa de Aceite.

Entrada general 0'17 pts.

Teatro Balnear

Función para hoy á las seis y cuarto.—Molinos de viento y Lirio entre Espinas.

Entrada general 0'17 pts. A las nueve.—Gente Menuda.

Entrada general 0'34 pts.

# MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen

Constituido de magnesia purísima, calcinada, pesada, es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños. Útilísima en la estitiques habitual histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc. Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.

Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACÉUTICO, Palma

De venta en todas las farmacias

## GRANDES ALMACENES "BON MARCHÉ"

Plaza del Mercado, 14, 15, 16 y 17, y calle Santacilia, 8, 10 y 12

Entre la Iglesia de San Nicolás y el Grand Hotel

### EL GRAN CHICH DE LA MODA TEMPORADA DE INVIERNO

Grande surtido en lanería, sedería y algodones, de gran fantasía. — Para Caballeros se han recibido los géneros de novedad, paños ingleses para trajes y abrigos. — Gran surtido en confecciones de abrigos para señora y niños, modelos especiales de las mejores casas extranjeras. — Gabanes, perdesaus sobre todos espotes, pelizas etc. — Mercería, adornos última novedad. — Sombreros para señora, se han recibido los modelos para la temporada.

Talleres de sastrería, modistería, camisería, corsetería y sobribreros para señora. — Casa acreditada en modas, es merada confección y economía.

PRECIO FIJO

## Cuevas dels Hams. — Manacor

Visite Vd. estas deliciosas cuevas, las más suaves de la isla, las más ricas en belleza, las más iluminadas, (luz eléctrica) y las que más ventajas ofrecen al turista. — La cueva de la cueva de Manacor. — Servicio de auto móvil a precio convencional para visitar la cueva y las de Artá y Carreixes desde la estación de Manacor. — Precio de entrada de una a dos personas 5 pesetas y 25 pesetas por cada persona de aumento. — Estas cuevas van en combinación con un restaurante de Puerto Cristo y se garantiza la economía y el esmero.

## Isleña Marítima

Compañía mallorquina de Vapores  
SERVICIO BI-MENSUAL DE TRANSPORTES ENTRE

### PALMA-CANARIAS

y los puertos intermedios de Cartagena, Almería, Málaga, Melilla, Ceuta, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán, Saffi y Mogador. Los días 12 al 14 de cada mes, la ISLEÑA MARÍTIMA, admitirá y despachará en conocimientos directos a for-fait, hasta bordo destino carga para los puertos arriba citados y los de

Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife

Y los días 26 al 28 también de cada mes, para los mismos puertos del Mediterráneo y Marruecos ya citados y los de

Arrecife, Cabras, Luz y Santa Cruz de Tenerife

Para informes y despacho: Oficinas de la Isleña Marítima, Palacio, 32 (bajas).

**BICICLETAS**  
PATINES  
ACCESORIOS  
REPARACIONES

**REPRESENTANTE**  
para las  
**BALBAERES**  
Agustín Estarella  
Apuntadores, 12  
Palma de Mallorca

**A. SANROMÁ**  
Balmes, 62  
BARCELONA

Se necesitan agentes a la comisión y representantes por cuenta propia, para un artículo de seguro resultado y gran rendimiento en toda España. Para detalles dirigirse por escrito a la lista de correos kilométrico 385 Barcelona.

Se desea vender Un motor Crosley de 12 caballos, con gasómetro de 18 de gas pobre y en muy buen estado. Para informes, Miguel Cabrer, calle de San Pedro, núm. 34.

Se vende Una máquina sembradora de habas y toda clase de legumbres, sistema B. Jac, con su correspondiente cultivador, casi nueva. A precio reducido. Informar en plaza Mayor, 4, 1.º. Luchmayor.

### OBRAS NUEVAS

De venta en la librería de los Sres. Amargual y Muntaner.  
Enciclopedia práctica de construcción moderna, por J. Clauzel y L. Laragne 4 pt. s. tomo en tela.  
La Musa del arroyo, por J. Lopez Silva, 4.º pt. s.  
El Poema del trabajo, por G. Martinez Sierra, 3.º pt. s.  
Comedias escogidas, por Hernán Quintero, 3.º pt. s.  
La Agonía, por J. Lombard, 4 pt. s.

Navigation Generale Italiana  
y la Veloce

Vapores directos y rápidos para Buenos Aires por los nuevos y veloces vapores.

**Próximas salidas de Barcelona**  
P. UMBERTO, 17 N. noviembre. | UMBRIA, 26 Noviembre.  
LACIO, 23 Noviembre. | RE VITTORIO, 1 Diciembre.  
BRASILE, 30 Noviembre. | LOMBARDA, 14 Diciembre.

**COCINA ESPAÑOLA**

Los vapores de reciente construcción reúnen todas las comodidades y reciente confort necesarios en todas sus clases, contando con camarotes de lujo, biblioteca, jardín de invierno, sala de música, salón para niños, peluquería, comedores, cuartos de baños, luz eléctrica, ascensor y telegrafía Marconi.

Los camarotes de 3.ª clase van dotados en dormitorios ventilados de luz eléctrica, lavabos, comedores, con mesa, etc.

Para cargas y despacho de pasajeros dirigirse a los señores SAJOM y BULLAN, Plaza de la Libertad, 2, (frente al Barne) Palma.

EVITE CANAS, CASPA Y CALVA DEL PELO

**El Tricofero Padró**

Este es el único remedio del cabello que es antiguo y acreditado. Hace crecer el pelo nuevo, limpia y cura el cuero cabelludo, y evita la caída del pelo. Se vende en todas las farmacias y droguerías.

Formularia del Dr. Pedro Padró, 1, Barcelona, y en todas las Farmacias, Droguerías y Perfumerías.

Presidente D. P. Kingsley **LA NEW-YORK** Oficina principal Nueva York, Broadway, 346

**COMPANIA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA**

Seguros nuevos utilizados en 1910: Ptas. 87.981.849

Producción mayor que la de ninguna otra compañía en el mundo

IMPORTE DEL ACTIVO ADMITIDO Ptas. 3.543.188.970 IMPORTACION DE LOS SEGUROS UTILIZADOS VIGENTES Ptas. 11.330.750.437

La New-York ha depositado en la Caja General de Depósitos y en el Banco de España, en cumplimiento de la Ley de Seguros vigente, la cantidad de Ptas. Quince millones seiscientos setenta y ocho mil cuarenta y cinco, en concepto de las reservas matemáticas como garantía de sus Pólizas en España, según balance de 1909.

Las utilidades que han correspondido a los asegurados para series revertidas en 1911 ascienden a Ptas. 50.606.398 contra Ptas. 49.126.039 que se les repartieron en 1910. Desde que la Compañía existe, jamás ha reparado o fra tan crecida en concepto de utilidades.

Tanto por ciento de la prima anual de pólizas con dividendos anuales expedidas en 1906, que ha correspondido en concepto de utilidades

EDAD	Vida entera, prima vitalicia				Vida entera, 20 primas				Mixto, 20 años			
	Dividendo en efectivo por el pendiente al				Dividendo en efectivo y correspondiente al				Dividendo en efectivo por el pendiente al			
	1908	1909	1910	1911	1908	1909	1910	1911	1908	1909	1910	1911
25	15,6%	17,0%	7,6%	18,0%	13,7%	15,5%	15,5%	17,2%	12,2%	14,5%	15,7%	16,5%
40	15,6%	17,2%	18,0%	18,6%	14,3%	16,2%	17,1%	17,8%	13,3%	15,4%	16,5%	17,3%
55	15,6%	17,1%	17,9%	18,4%	15,1%	16,7%	17,6%	18,1%	14,8%	16,5%	17,4%	18,0%

SUCURSALES DE LA COMPANIA EN ESPAÑA:  
MADRID: Puerta del Sol, 13  
SEVILLA: Calle Hernando Colón, 2.  
BARCELONA: Paseo de Colón, 17.  
BILBAO: Gran Vía, 1

Autorizado por la Comisaría General de Seguros. — Marzo y Abril 1911.

**LLOYD ITALIANO**

Compañía de vapores rápidos y directos entre BARCELONA y BUENOS AIRES

VIAJES EXTRAORDINARIOS y especial para pasajeros de 3.ª clase con servicio, camarotes, grandes comedores con mesas, departamentos para Sr. y niños, baños, agua fresca, luz eléctrica y demás comodidades propias de estos modernos Transatlánticos.

**Próximas salidas**  
INDIANA, 16 Noviembre | P. M. FALDA, 15 Diciembre  
LOUISIANA, 19 Noviembre | CORDOVA, 27 Diciembre

Verdadera cocina española

Para pasaje de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase, dirigirse a las oficinas de la Compañía, Jardín de la Reina, 17, (esquina Pelaires).

**LLOYD SABAUDO**

El día 1 de Diciembre, saldrá de Barcelona directo para el puerto de Buenos Aires el nuevo vapor de gran marcha

**BUENOS AIRES**

**TOMASO DI SAVOIA**

realizando la travesía en QUINCE DIAS. Camarotes de 1.ª clase. — Tres puentes de paseo. Jardín de invierno. — Telegrafía Marconi. Segunda clase económica, a precios reducidos.

**TERCERA CLASE**

Comedores higiénicos, lavabos, comedores con mesa.

**COCINA ESPAÑOLA**

El día 21 de Diciembre, saldrá para el mismo punto el vapor

**PRINCIPE DI UDINE**

Para informes en Palma: calle de Mar, 49 1.ª planta.

**NICOLAS TICOULAT**

DENTISTA

Dentaduras, orificaciones y empastes. Precios económicos. — Calle Pelaires, núm. 122

**LA TOS**

ya sea catarral ó de costipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura y se alivia siempre con las

**PASTILLAS DEL DR. ANDREU**

Son tan rápidas y seguros los efectos de estas pastillas que a las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de terminar la primera caja.

**ASMA**

Los que tengan ASMA ó sofocación de cualquier clase, usen los CIGARRILLOS ANTIESMATICOS que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante. Los ataques de asma por la noche se calman también al momento con sus PAPELES AZOADOS; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

Maquinaria nueva y de ocasión

Máquinas de vapor, cilderas etc.  
Maquinaria para labrar la madera y los metales.

**TRANSMISIONES**

Soportes de engrase continuo "ADLER", siletes, etc.  
Reparación exclusiva para Cataluña y Baleares, de la Casa SPEKING y WILLIAMS de Londres. Motores a gas y gasógenos "GRICE", Motores a petróleo y "GRICE".

Maquinaria general. — EMILIO FRUGUERA, Riera, 28, BARCELONA.

Fábrica de anisados y licores de Damian Garau Tomás

Luchmayor (Mallorca)

Exigid en todas partes el anis marea registrada

**SECA**

y el gran aperitivo tónico, digestivo y reconstituyente

**Pato Quina-Garau**

analizado en el Laboratorio Miró y recomendados por eminentes Doctores.

Depósito en Palma: Droguería de José Miró, Colón, 22

**NO MAS PELO BLANCO**

**Tintura del Dr. JIMENO**

Para quitar el pelo de color canoso oscuro ó negro de cabeza. Su empleo es sencillo, rápido, higiénico y eficaz. Venta en Droguerías y Farmacias. — Farmacia del Cirujano Pons Ros, 1. — Barcelona.